



Staatsarchiv des Kantons Zürich

Kantonsratsprotokolle seit 1803 online

<http://www.staatsarchiv.zh.ch/query>

Signatur	StAZH MM 24.6 KRP 1826/0001
Titel	Wahl des HHerrn Joh. Rudolf Landolt, Ersten Staatsschreibers, zum Mitglied des Kleinen Rathes. Bestätigung der auf Herrn Staatsrath Hs. Rudolf Holzhalb gefallenen Wahl der Zunft zur Saffran als Mitglied des Großen Rathes.
Datum	11.03.1826
P.	1–2

[p. 1] Es eröffnete MHochgeachter Junker Amtsbürgermeister Reinhard die heutige, wegen erfolgtem seligem Ableben des HHerrn Rathsherrn und Med. Doct: Diethelm Lavater, zu Wiederbesetzung der dadurch erledigten Stelle eines Mitgliedes des Kleinen Rathes gesetzlich zusammen berufene außerordentliche Versammlung der höchsten Kantonsbehörde, mit einer treffend und kräftig ausgesprochenen Bezeichnung und Würdigung der ausgezeichneten Eigenschaften und Verdienste dieses in regem, eifrigem und menschenfreundlichem Streben für Beförderung des Einzelnen und Gemein-Wohles seiner Mitbürger und Zeitgenossen zu einem Hohen Alter auf rühmlicher Bahn angestiegenen Magistraten, Beysitzer der ehemaligen, und ältesten Mitgliedes der gegenwärtigen Standesregierung.

Diese beredten Worte eines würdigen Denkmahles wurden von der gesammten Behörde mit lebhafter Theilnahme und allgemein übereinstimmenden Gefühlen aufgenommen, welche, tief eingegraben, ein // [p. 2] unauslöschlich denkbares segenvolles Andenken an den Hochverdienten Verewigten begründen, deßen Zeugniß auch die getreue Verzeichnung dieses Actus enthalten soll.

Nach verlesenem Nahmensaufruf, laut welchem 162. Mitglieder des Großen Rathes anwesend waren, und angehörtem Bericht des W. Präsidi der Lbl. Commiõion des Innern, daß sich der am 9ten hujus von der Lbl. Zunft zur Saffran zu einem directen Mitgliede des Großen Rathes gewählte Herr Hs. Rudolf Holzhalb, Stadtrath, für den Besitz des hiezu gesetzlich vorgeschriebenen Vermögens genügend ausgewiesen habe, wurde, in einmüthiger Anerkennung dieser Wahl, demselben der Eintritt in die Hohe Versammlung eröffnet.

Demnach haben UHHerrn und Obern, nach abgelegtem Wahleyd, durch vorgenommenes Scrutinium, zu einem Mitgliede des Kleinen Rathes gewählt:

MHHerrn Johann Rudolf Landolt von Zürich, bisherigen Ersten Staatsschreiber und Secretäre des Staatsrathes; wovon Wohldemselben durch Protokolls-Auszug Kenntniß gegeben wird. //

[Transkript: dsa/09.06.2010]